LA ESTRELLA DE IQUIQUE

08/09/2024 Vpe: \$551.930 Vpe pág:

Tirada: \$1.251.750 Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500 44,09%

Sección: Frecuencia: DIARIO

ACTUAL IDAD



Ximena Rincón y control en la frontera: "Es absolutamente insuficiente"

Presidenta de Demócratas recorrió la región junto a los candidatos locales de su partido.

Andrea Ramos Leiva cronica@estrellaiquique.cl

a senadora y presidenta nacional del partido Demócratas, Ximena Rincón, visitó la región de Tarapacá para realizar algunas actividades de campaña junto a sus candidatos, como Jorge Zavala que va por el sillón comunal de Iquique y el alcalde, Javier García, que quiere la reelección.

En conversación con La Estrella, la senadora se refirió a lo que se ha realizado hasta ahora sobre los temas urgentes para Tarapacá, como son el control fronterizo y la

delincuencia. "Nosotros creemos que a los territorios tenemos que involucrarlos al centro, a la seguridad, a los acuerdos, a poder recomponer lo que había en el pasado y por eso quizás, la fuerza que ha tomado el discurso y el slogan que dice Jorge Zavala que dice 'recupe-remos Iquique', lo hacemos un poco más extensivo a 'recuperar Tarapacá'. Creemos que los temas de seguridad son prioritarios en nuestro país y, obviamente, la posibilidad de generar un buen desarrollo productivo, empleo y calidad de vida, es respuesta a las urgencias de la ciudadanía", expresó Rincón.

¿Cómo evalúa las acciones aplicadas por el gobierno respecto a la frontera y su control?

De acuerdo a los estudios, indicadores y la propia percepción de la ciudadanía, los datos no



LA PARLAMENTARIA VIAJÓ A LA REGIÓN PARA APOYAR A LOS CANDIDATOS DE DEMÓCRATAS

son buenos y creo que tenemos que seguir apoyando, tenemos que seguir impulsando medidas que den respuesta a la demanda ciudadana v tiene que haber mucha más evaluación y trans-

parencia en la gestión del gobierno para poder ver dónde ponemos los acentos en, por ejemplo, la discusión presupuestaria 2025.

¿Y qué proponen ustedes

como Demócratas para avanzar en disminuir los niveles de delincuencia y mejorar las condiciones del control fronterizo de Colchane? En materia de seguridad,

el reponer el control

fronterizo terrestre en manos de las Fuerzas Armadas, dotándola no solo de competencias, sino que legislación que resguarde su accionar, son temas que para nosotros son cruciales. El poder evaluar, a dos años de la Ley de Migraciones, cuál es el desempeño de la misma v cómo reforzar al servicio de migraciones para dar respuestas más rápidas y regularizar a los que vienen a aportar al país, son parte de las acciones que tenemos que desarrollar. Es urgente tomar control terrestre de la frontera. Hay más de 30 mil órdenes de expulsión en Chile, nuestro alcalde de Colchane, Iavier García, nos dice que, cuando se hacen evaluaciones y se habla de que se han expulsado en el último año 300 personas irregulares, (esto) es absolutamente insuficiente lo que se está haciendo.